
為理解地區事務、解釋

謬誤，警務處處長鄧炳強

一直承諾走訪各個區議

會，解答議員問題。鄧炳

強昨日向傳媒表示，自己原訂今日出席九龍城區議

會大會，但因14名攬炒派區議員聯署要求剔除相

關議程，九龍城區議會主席蕭亮聲因而拒絕讓他出

席會議。鄧炳強質疑，是14名議員擔憂自己的謊

話被道破，才會害怕他，並強調他很願意與議員溝

通，但不會強迫對方，相信自有公論。多位政界人

士昨日接受香港文匯報訪問時表示，蕭亮聲的做法

剝奪其他區議員向鄧炳強反映地區意見的機會，是

濫權、獨裁、反民主、不尊重市民的表現，應受譴

責。
■香港文匯報記者 黃書蘭
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攬炒區員理虧 怕一哥落區
「最後一刻」突拒處長出席 政界批區會主席濫權不尊重市民

黃之鋒誣港警「綁架」逃犯 鄧炳強斥含血噴人
香港文匯報訊（記者 蕭景源）12名暴動重犯集
體乘船潛逃到台灣圖逃避刑責，在內地海域被廣東
海警截獲拘留，攬炒政棍卻顛倒黑白、倒打一耙，
捏造所謂「證據」誣衊港深警方「合謀」將有關人
等「送中」。警務處處長鄧炳強昨日一針見血地指
出，有人不問12名罪犯為何干犯嚴重罪行後不願
面對司法程序，反質問香港警方「點解唔拉咗佢
哋，拉咗佢哋咪唔會犯法（偷渡出境）」。他直指
12名罪犯決定棄保潛逃、自己買船、臨走前自尋
安全地方暫住、自己安排抵達台灣時的接應，整件
事是他們自己一手安排，與人無關，又狠批「獨
人」黃之鋒聲稱香港警方串謀「綁架」12名罪犯
返內地，完全是含血噴人的虛假指控。
鄧炳強昨被記者追問12名逃犯偷渡出境期間香
港警方是否知情及進行高空監察。鄧炳強指出，整
件事應該注意的焦點，首先是12名罪犯在香港干

犯非常嚴重的罪行，包括暴動罪、勾結外國勢力危
害國家安全、串謀製造爆炸品、串謀嚴重傷人等罪
行，原本應該到法庭受審或定期向警方報到，當中
甚至有一人被通緝，但他們選擇棄保潛逃。
鄧炳強指出，事件上可以看到的是12名罪犯如
何潛逃，但有人卻一直想模糊這個焦點，反指香港
警方「點解唔拉咗佢哋，拉咗佢哋咪唔會犯法（偷
渡出境）」，這是混淆視聽，企圖轉移焦點，所以
市民應該看清一點，那就是「這12名罪犯為何犯
法？為何干犯嚴重罪行？干犯嚴重罪行後，為何不
願意出來承擔法律後果去面對司法程序，而去決定
潛逃走路呢？我相信這個才是問題的重點。」

整件事由12罪犯自己安排
鄧炳強表示，警方經調查清楚發現，這12名罪
犯是自己買船、自己安排潛逃行動、逃走前自行安

排地方匿藏，自行安排抵達台灣時會有人接應，整
件事也是他們自己安排，「最後潛逃事敗被捕，這
是與人無關。」

被捕屬內地執法 港警無參與
鄧指出，留意到早前黃之鋒在一個視頻上聲

稱，是香港警方串謀「綁架」12名罪犯返內地，
這完全是「含血噴人」的虛假指控，12名罪犯偷
渡出境是自己安排和實施，他們被捕純粹是內地一
個執法行為，香港警方完全無參與其中。
有記者又追問12名逃犯被捕當日，香港警方是
否聯同飛行服務隊空中監察，鄧炳強回應指：「警
方每日也有很多行動，以及很多與不同部門合作的
行動，但不適宜透露警方行動細節，以防一旦透露
行動細節會被罪犯有機可乘，利用這些資料而逃避
警方拘捕。」 ■12逃犯偷渡出發地香港布袋澳。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）攬炒派立法
會議員毛孟靜、許智峯要求政府撤回要求7月
1日或以後入職公務員須簽署聲明或宣誓，聲
稱此舉「損害言論自由」。特區政府昨日發
表聲明回應指，絕不同意要求公務員宣誓或
簽署聲明會損害其言論自由，並重申要求宣
誓或簽署聲明是對公務員在基本法和《公務
員守則》下須背負的責任和期望的公開確認
和真切體現，從而確保香港特區政府能有效
管治。
毛孟靜、許智峯昨日聯同多名區議員舉行
記者會，要求政府撤回要求7月1日或以後入
職公務員須簽署聲明或宣誓，確認擁護基本
法及效忠特區的決定。他們聲稱，此舉會
「加深白色恐怖」，又稱「憂慮」宣誓附帶
的法律責任會為公務員帶來「額外壓力」。

指簽署聲明無礙言論自由

政府隨後發表聲明回應，指絕不能同意有
說法指要求公務員作出宣誓或簽署聲明，會
損害公務員的言論自由，並指根據基本法和
《香港人權法案條例》，香港居民，包括公
務員，享有言論自由，香港特區政府也一直
堅決維護言論自由，但與任何其他司法管轄
區一樣，該等自由並非絕對。
政府強調，根據《公務員守則》，公務員

必須堅守法治、政治中立。政治中立是指不
論本身的政治信念為何，公務員必須對在任
的行政長官及政府完全忠誠，並須竭盡所能
地履行職務，不受本身的政治信念所支配或
影響，這是香港的公務員隊伍一直持守的重
要信念，並強調公務員的言行不應損害政府
聲譽。

重申護法忠港是公僕一貫責任
政府重申，擁護基本法、效忠香港特區和

對香港特區政府負責是公務員的一貫責任及
承擔，也是政府和社會對他們一貫的期望和
要求，公務員職位的受聘人須明確知悉並接
納這些責任，故要求公務員作出宣誓或簽署
聲明，是對公務員在基本法和《公務員守
則》下須背負的責任和期望的公開確認和真
切體現，並且讓他們更明確地意識到其公職
身份所帶來的責任、承擔和要求，有助進一
步保護、鞏固和推廣公務員隊伍要恪守的核
心價值，從而確保香港特區政府能有效管
治。
在工作方面，政府表示非常珍視公務員與

上司坦誠溝通的文化，坦誠溝通對於建立互
信和團隊精神亦有積極作用，指公務員一如
既往，應向上司提供周詳、持平和他們認為
最佳的意見，以及所掌握到的一切有關資
料，是各級公務員的責任，也是誓詞或聲明
中「盡忠職守」的一種體現。

香港文匯報訊（記者 蕭景源）涉
嫌在台灣殺害女友的陳同佳有意投
案，但台灣當局有關部門各說各話、
刻意刁難。據台灣媒體報道，台灣
「內政部長」徐國勇昨稱，陳同佳的
代表律師已與士林地檢署聯繫，但到
現在都沒有和刑事警察局和「陸委
會」成立的「單一窗口」聯繫。不
過，受陳同佳委託的律師事務所反駁
指，已於本月5日與「陸委會」指定
之「單一窗口」多次聯繫會面。
據報道，台灣的「內政部長」徐國

勇昨日稱，陳同佳已委託台灣律師處
替其辯護，律師亦已跟士林地檢署及
司法警察機關陳報和接洽，並聲言通
緝犯不能以個人遊形式赴台，必須透
過政府「單一窗口」辦理，又稱台灣
提供單一窗口早就向香港特區政府提
過，再加上媒體報道，陳同佳應該知

悉，故陳同佳何時來台，主動權在其
本人。
陳同佳的代表律師反駁，已於本

月5日與「陸委會」指定之「單一窗
口」，即警政署刑事警察局兩岸科
鄭股長等人聯繫會面，接洽陳同佳
來台接受刑事偵查相關事宜，更多
次以電話接洽。
協助陳同佳赴台的香港聖公會教

省秘書長管浩鳴，昨日現身金鐘的
台北經濟文化辦事處，但不願透露是
否涉陳同佳赴台手續。台灣「中央
社」引述「消息人士」稱，管浩鳴下
午前往台北經濟文化辦事處，確實是
為陳同佳申辦赴台簽註，但未知申辦
過程是否順利或已完成。據報道，
該辦事處人員當場拒收管浩鳴代交
的申請簽證文件，要求轉往「單一
窗口」辦理。

政府：公僕宣誓確保有效管治 台方頻改口 阻陳同佳投案

鄧炳強表示，昨日收到蕭亮聲在「最後
一刻」通知，因14名攬炒派區議員聯

署，稱警務處處長的到訪或會變成「低
級、自說自話、充滿偽善及充滿謊言的政
治樣板戲」為藉口，故拒絕其出席區議會
會議。
他直言，若議員有此擔心就更應讓他出
席，並在議會上向公眾拿出證據，而區議會
過程公平透明、有電視直播，相信公眾自有
公論，並質疑是否有議員擔憂被人看到「低
級、自說自話、偽善、講大話」。

一哥：是否怕謊言被我道破？
針對攬炒派區議員指稱他出席會議時「沒
有回應問題」，鄧炳強強調：「可能我答的
答案不是他們想聽，他們聽了這些真話會不
舒服，或者他們好擔心我說出的事實會被市
民聽到，對他們不利，所以才決定不讓我出

席。」
他續說：「我每一次去都是說事實，我都

是不卑不亢。雖然在以往一些區議會會議
上，出現了一些不受控的行為，狂嗌、打斷
人說話、出現低級粗口字句，但這些言行都
不是我，是那些區議員。」
鄧炳強直言，議員連與官員對話的勇氣都

沒有，有負區內市民所託：「究竟這14位區
議員，是否擔憂我在區議會說真說話？是否
擔憂我的正義？是否擔憂他們的謊言會被我
道破？他們有14人，我只有一個，你害怕什
麼呢？除非你說的話都不是真話，你是理
虧，才會害怕我！」

左匯雄批蕭亮聲獨裁反民主
經民聯九龍城區議員左匯雄在接受香港文

匯報訪問時表示，經民聯議員很歡迎任何高
級官員到訪區議會，加強區議會發揮作為溝

通平台的職能。他認為，攬炒派今次不敢與
處長同場討論，是怕真相愈辯愈明，抹黑警
察的失實指控被釐清。
他並批評，蕭亮聲今次濫用區議會主席權
力，剝奪了所有建制派議員向處長反映居民
意見的機會，絕對是濫權、獨裁、反民主、
不尊重市民的表現，應受譴責。

林德成：漠視民生 應受譴責
民建聯九龍城區議員林德成表示，民建
聯一直希望能趁鄧炳強到訪，為民反映區
內的治安及交通的意見。即使建制派一直
與警方保持緊密聯繫，亦不及直接向處長
反映意見來得直接。
他認為，蕭亮聲等攬炒派阻處長落區，是
害怕鄧炳強在會議上將攬炒派的謠言一一澄
清及駁斥，並批評蕭亮聲的做法既漠視民
生，亦屬濫權，應受譴責。

一哥反擊攬炒區員部分金句
攬炒區員謬論

要求鄧炳強辭職

要求「拿出證據」證明
8．31警察無打死人

不滿鄧稱示威者為暴徒

質疑警隊評分低

指控「警暴」

引入電槍會否自己
身先士卒試一下
有警察出現就會製造
混亂

警察扮示威者去犯法

油尖旺區議會要求
拆除西洋菜南街天眼

鄧炳強回應

「我是理直氣壯做得好，懼怕正義嘅人才想
我辭職。」
這些要求等同「點樣證明我今朝無飲過可
樂？」
「唔用暴徒我都諗唔到點形容，用暴力就係
暴徒，不用暴力就係示威者。」
「民望低亦有好多原因，例如有人被假消息
誤導，有人認為要用非法方法達到目的
等。」
「警方清者自清，接受基於事實、理性嘅批
評，但胡亂抹黑、惡意中傷警隊(嘅指控)，
唔好意思，恕難接受。」
「咁我哋引入新手槍，係咪又要自己打一槍
先啊？」
「只要無暴徒出現搞事，我哋同事都好想回
家放假。」
「警察唔會扮示威者去犯法，但暴徒會唔會
扮警察就唔敢講。」
「拆除天眼系統，會令投擲鏹水兇徒再次有
機可乘，如沒有天眼，社會大眾就會繼續被
林子健報假案的謊言欺騙，真相被蒙蔽、公
義亦永遠無法得到彰顯。」

香港文匯報訊 就九龍城區議會14名區議
員要求剔除警務處處長到訪九龍城區議會的
事項，並針對警方和政府其他出席區議會會
議代表作出失實指控，民政事務局昨日發表
聲明，對此表示不滿和遺憾。

民政事務局指出，一直以來，政府重視
地區行政。按既定安排，相關的部門首長
會在區議會任期內至少出席十八區區議會
的會議一次，親自聽取區議員的意見。警
務處處長擬在今日出席九龍城區議會會

議，正是為了貫徹這安排。九龍城區議會
的做法是企圖關上與政府部門交流、溝通
和合作的大門，亦無助於推動地方行政工
作。
民政事務局再次呼籲區議員聚焦地區民生

事項，以和平理性、相互尊重的態度，務實
地就地區事務向政府提供意見。

民政局：區員拒交流礙地方行政工作

■鄧炳強向傳媒表示，很願意與議員溝通。
香港文匯報記者 攝 ■鄧炳強質疑，14名區議員擔憂自己的謊言被道破。圖為鄧炳強過往出席油尖旺區議會會議。 資料圖片
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